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2017 年 2 月 13 日（星期一） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（二月十三日）出席香港金

融服务界 2017 年新春酒会致辞全文： 

 

香港金融服务界新春酒会筹委会主席团各位主席、各位嘉宾、各位业界的

朋友： 

 

  今日我很高兴出席 2017 年金融界联合新春酒会，与各位业界朋友一

起贺新年。我首先向各位拜年，祝大家鸡年身体健康！生意兴隆！刚才，

司仪提到西方情人节即将到来，我在此祝大家有一个美好的情人节！ 

 

  我上次来到交易所大堂，是与周松岗主席主持新春开市，鸡年的股市

似乎干劲十足，让大家看到市场充满活力。对金融市场而言，猴年绝对是

难以触摸的，最近很多人都表述过，猴年的世界经济情况难以触摸，很多

的风险因素大家都耳熟能详，包括联储局加息、特朗普的选举，带出美国

外交和财金政策的不稳定，还有英国「脱欧」，各方面的因素主宰去年猴

年的投资和经济环境。鸡年的情况又会如何？没有人知道，但可以想像得

到，去年很多的风险和不明朗因素，今年我们可能仍然要面对。我相信我

们保持警觉和乐观的心情，应该能驾驭任何的市场环境。 

 

  当然，我们一方面要留意金融市场的变动，同时也要积极推动金融市

场发展。去年开通的深港通，是香港与内地资本市场互联互通的重要里程

碑。展望鸡年，我们希望能继续推动交易所买卖基金的互联互通，为投资

者提供更多的选择。 

 

  我们亦会通过不同措施发展资产管理业务。证监会于去年十二月和瑞

士当局达成基金互认协议，让香港的公募基金能够于欧洲市场发售，我们

希望在这方面更加努力，使我们的基金业与欧洲市场有更多互联互通，很

多有关基金业改革的措施和法例都一一落实，希望能吸引更多基金在香港

注册。 

 

  去年香港首次上市活动集资额蝉联全球第一位，我再次感谢业界和交

易所的努力，使我们维持「一哥」的地位。然而，我们知道要巩固香港作

为首选集资中心的地位，需不断检视有关规管制度、精简程序、提升市场



效率和质素。因此，证监会及香港交易所对上市政策会作全面检讨和研究，

并且会全面审视创业板，以及研究如何吸引高增长、高科技公司来港上市，

这些我都是非常欢迎的。至于张华峰议员提到，去年证监会及香港交易所

就「改善上市监管决策及管治架构」进行的联合谘询，我期待它们审慎考

虑及分析所有收到的意见书后，谘询总结会适时发布。 

 

  为了市场长远的健康发展，我们要发展市场，同时亦要确保市场质素。

我相信证监会将继续透过不同类型的监管行动，以及对市场适当的规范，

全方位地去提升香港的市场质素。 

 

  最后，我再次祝大家鸡年大吉大利！心想事成！业务蒸蒸日上！多谢

各位。 

 

 

完 


